

# 長柄小だより

考えて行動できる子  
～自立・創造  
しなやかな心～

令和5年度 第5号  
2023年5月11日  
葉山町立長柄小学校  
校長 長谷川 泰子  
TEL 046-875-686

## 元気に泳げこいのぼり

## 長柄の 子どもたち



「鯉」は、強くて流れが速くて強い川でも元気に泳ぎ、滝をものぼってしまう魚。そんなたくましい鯉のように、子どもたちが元気に大きくなることを願う意味が込められています。五色の吹流しは、子どもの無事な成長を願って悪いものを追い払う意味も。いつの時代も子どもの健やかな成長を願う気持ちに変わりはありません。

長柄小の校庭にも1年生の作った鯉が泳ぎました。長柄の子どもたちもたくましく泳いでいってほしいと願います。

## 第1回 小中合同運営協議会



5月9日(火)南郷中にて、第1回合同運営協議会が開かれました。写真で見ると、硬くかしまつて話し合っているように見えますが・・・非常に和気あいあいと、しかし、内容は真剣に話し合いをしています。

今年度から新たに委員としてにこにこ学童の高梨俊宏さんにも参加いただいています。

今回の内容は委員の委嘱 会長・副会長の選出 両校の学校目標・運営方針の審議、承認 推進委員からの報告等でした。今年度から小中一貫校を見据え、学校内が大きく動き出している様子も紹介できました。話し合いの中心となったのは、両校で取り組んでいるリソース・リラックスルームの運営についてとトイレ改修、放課後学習サポート教室の件でした。放課後サポート教室は50名以上の児童が意欲をもって参加している放課後の居場所ですが、今年度をもって予算が打ち切られます。この教室の存続に、生涯学習課は、そして運営協議会は何ができるのか今後の課題となります。子どもたちの学校の中での居場所づくり、そしてその場所に地域の方たちの力も借りたいという学校側の思いも共有させていただきました。オブザーバーとして参加いただいた逗子葉山高等学校の會田勉校長先生からは何らかの形で連携をしていきたいという心強いお言葉がありました。

この他に南郷中長柄小避難所運営委員会の報告、長柄小下右折許可の進捗状況について(5月下旬までには承認されるのではないかと)報告がありました。地域の中で子どもを見守り育てていきたいという思いがより膨らむ、非常に充実した会議となりました。

運営協議会のHPがあります。是非、訪れてみてください。

<https://nagae.hayama-cs.com>

コロナ感染症 5類に移行にともなう出欠席の取扱い(原則)

◇「欠席」となる場合 ・発熱や咽頭痛、咳等の普段と異なる症状の場合 ・ワクチン接種

◇「出席停止」となる場合・本人が新型コロナウイルス感染症に感染した場合 (その他は校長と要相談)

## リラックスルーム懇談会 cafe



5月9日(火)16:00 リラックスルームで懇談会 cafe を開きました。地域の方、保護者、学校職員など10名程集まり、お茶を飲みながら楽しく情報交換をしました。リラックスルームに来る子どもたちは「クラスに行きたくない」わけではありません。「クラスには行きたい、でも少し疲れたな。本当は教室でみんなと勉強したいな。」と思っている子どもたちです。子どもたちは、一人一人違いますから、リラックスルームも一人一人に合わせた在り方でよいでしょう。ですから、きまりは作っていません。その場にいる子どもとそこに関わる大人でどう過ごすか、一緒に考える場所であればいいと思います。学校にはリラックスルームだけでなく、保健室や図書室のほか、おひさまなど様々な場所があります。「教室にいなければいけない。」という概念は時に子どもを苦しめることもあるでしょう。多様な在り方を皆さんと考えていける学校でありたいと思います。

懇談会 cafe は毎月開催していくつもりです。南郷中のリソースルームと合同で開催したいという声も上がっています。地域のボランティアの方は、長柄小、南郷中両方に顔を出してくださっていますので、両ルームの共同 cafe も計画していく予定です

### 学校への要望

年度初めに学校への要望として保護者の皆様からお預かりしています。一部ですがご紹介します。貴重なご意見を教職員で共有し、皆様と同じ想いをもって日々の教育活動に臨みます。

- ・子どもがたくさんチャレンジしたりわくわくしたり、楽しんで学び経験できる機会を多く提供していただけたら嬉しい。
- ・好きなことを伸ばし、考える力をつける教育であつたらいいなと思います。
- ・ネット・SNSトラブル、防犯の難しさ、性教育、子どもたちが「自分で自分を守る方法」を得ることを、先生にまかせっきりにするのではなく、親の意識と関わり方を変える必要があると感じています。
- ・長かったコロナ時代も少しずつ明るさを取り戻して、同時に子どもたちがますます強くのびやかに遊び、学べることを願ってやみません。
- ・校内外でたくさんの人と関わりを持ち、多くの経験ができる場を与えていただけたらと思います。

### 警報発令時の学校の対応

5月8日(月)の大雨警報発令により、学校へのお問い合わせの電話が多数ありました。再度、ご確認いただきますよう、よろしくお願いいたします。

特別警報発令	臨時休校 学校から連絡があるまで登校させないでください。
大津波警報発令	臨時休校 ハザードマップや表示板を参考に海岸から離れ、直ちに高所へ避難してください。
大規模地震発生 (震度5弱以上又は津波警報)	臨時休校 学校から連絡があるまで登校させないでください。
暴風警報発令 大雪警報または暴風雪警報発令 大雨警報と洪水警報が両方発令 (警戒レベル3以上)	臨時休校 <b>午前6時半時点</b> で左記の警報が発令されている場合臨時休校。登校させないでください。 <b>(※今回大雨警報のみの発令でした)</b>
その他の 警報・注意報の発令	通常通り 授業 授業を行います。地域の状況により危険と判断された場合は、安全を優先し対応してください。この場合は欠席扱いにはいたしません。

長柄小学校 学校だより